



La visite des CRECHES

SORTIE 16 Décembre 2023

ST REMI DES VIGNES

Saint patron des vignerons. Il a baptisé CLOVIS . Lors du baptême une colombe est venue apporter la Sainte Ampoule co,tenant l'huile Sainte qui manquait.

Vin et religion sont intimement liés.

Après que les Romains (qui ont importé les cépages), les invasions barbares qui ont tout ruiné, l'immense vignoble romain, les évêques aux nombreuses seigneuries foncières ainsi que les moines aux multiples abbayes, ont joué un rôle important dans l'expansion et le perfectionnement de la viticulture.

St BENOIT dont la règle est ORA ET LABORE : prie et travaille, reprise par St BERNARD de CLAIRVAUX au XII è siècle, les moines deviennent les principaux producteurs de vin.

HAUTE SHERE

Le porcelainier BERNARDAUD expose à Bordeaux une crèche monumentale en porcelaine et en bois imaginée par un artiste Sylvain Dubuisson designer.

Créée en 2010 pour l'église de la Madeleine à Paris , elle symbolise la pureté et la beauté céleste de la naissance du Christ à travers des matériaux nobles et donne une représentation abstraite de la Sainte Famille.

Cette crèche est composée d'un dôme étoilé et éclairé de l'intérieur. Le design contemporain est épuré. Ce qui interpelle , c'est l'absence de personnage, pas de Vierge Marie ni de Joseph , d'âne et de bœuf. Seule une auréole dorée trône au centre comme « le symbole de la présence divine » explique l'artiste qui continue en expliquant qu'il n'y a pas de non plus de » Petit Jésus » le matin de NOEL.

Cette œuvre a déjà été présentée à Paris , Milan ,New York et Los Angeles.

ST LOUIS DES CHARTRONS

Construite en 1878 sur l'ancien couvent des Carmes.

St LOUIS est représenté sous un chêne rendant la justice.

NOTRE DAME

Eglise dédiée à St Dominique

Suite à la démolition du couvent des Dominicains qui était Allées de Tourny hors les murs, les Dominicains obtiennent l'autorisation de construire un nouveau couvent dans les murs . Il reste aujourd'hui l'église et un des 2 cloîtres. Un différend avec les Récollets, les obligent à orienter l'église avec le chœur à ouest et l'entrée à l'est. Autorisation donnée par le Pape.

Les Récollets est un ordre masculin issu de la branche dissidente des Franciscains

ST ELOI

L'autre nom est « L'Eglise de la Jurade » car elle était en face de l'Hôtel de Ville . Lorsque les Jurats sortaient le jour de leur élection, les membres du Conseil Municipal y prêtaient serment.
Eglise construite sur les murs des remparts

SAINT MICHEL

La confrérie dédiée à ST JACQUES est mentionnée depuis 1403.

Elle organisait des messes et des prières , honorait la mémoire des défunts.

La confrérie siégeait dans la Chapelle ST Jacques.

La confrérie existe depuis 1403 jusqu'en 1830. Une grande période de sommeil jusqu'en 2008 où Monseigneur RICARD a autorisé la refondation le 25 juillet.